

El huracán pasó esta mañana cerca de las islas dominicanas

EL GRAN BAILE DEL INTERNACIONAL



Señorita Maria Cristina Echeverri

OTRO BELLO Y SELECTO
GRUPO DE SEÑORITAS DE
LAS QUE HARAN GALA DE
DISTINCION EN LOS SALO-
NES DEL INTERNACIONAL
EN LA Suntuosa
FIESTA



Señorita Marta Fernández



Señorita Marta Rodriguez



Señorita Lilly Chartier



Señorita Haydée Navarro



CRONICAS VIVIDAS

ZAPATERO A TUS ZAPATOS

Por JAVIER SANTACOLOMA

Quién podrá glosar la competencia de un médico que haga laboratorio? Si él cree saber y se hace juez de su propia conciencia; pueda que en su corta imaginación se sienta competente a pesar de su ignorancia. Los que pagan su falta de preparación son sus clientes que exponen sus propias vidas sin saberlo.

Qué felicidad el tener un hijo, decía un matrimonio feliz. Se habían conocido desde niños, crecieron juntos y se quisieron con locura.

La llegada del varoncito los enloqueció. Tenían tal cuidado por su salud que por un estornudo llamaban al médico.

Un día cuando apenas ajustaba una semana de nacido amanece con mal estómago, alarmadísimos enviaron una muestra al consultorio del doctor, por un olvido involuntario no estipularon la edad del chiquito.

Al día siguiente dió orden el médico de que envieran por los medicamentos que necesitaba. Según el resultado del examen tenían: ankllostomas, lombrices, cercarias y tricocéfalos.

En su ignorancia los padres no se asustaron de la gama tan variada que tan prematuramente su hijo tenía.

Contando en un corrillo lo sucedido, un amigo hizo la insinuación de que llevaran una muestra de heces al laboratorio, que era muy raro lo sucedido.

El bacteriólogo de antemano les habló que los parásitos intestinales no se heredaban y que era imposible que tuviese. Practicó con detenimiento cinco preparaciones y no había absolutamente nada.

—¿Qué cree usted conveniente que hagamos con el nene? Y contesta con aplomo el empirico: Nada, déjelo en paz y respete su enfermedad. Los síntomas en la mayoría de los casos son reacciones de defensa, y en tal virtud no hay que alarmarse por ellos.

Tres días después estaba el niño curado.

Desde entonces quién sabe por qué ese matrimonio quiere a los empiricos y le tiene pánico a los médicos. Será justificado ese temor?

San José, 2 de setiembre de 1930

SE CANCELA LA LICENCIA A UN CHOFER

Con vi. de haber sorprendido el teniendo tráfico Chamberlain a un chofer de apellido Solís manejando en estado de ebriedad, en Tra Ríos, fue conducido a la Jefatura política, donde la autoridad le multó. Luego, en virtud de ese reporte, la dirección general de tráfico procedió a cancelarle la licencia de chofer extendida a su favor.

Anoche fue atropellado un niño por un automóvil

En la esquina del establecimiento denominado La Lira, cien varas al sur del colegio de señoritas, fue atropellado anoche el niño Fernando Alvarado por un auto que manejaba el chofer Orúe.

El menor, que es hijo de don Alfredo Alvarado, recibió varios golpes y fue atendido prontamente por el doctor Acosta Guzmán.

En este accidente ha mediado la imprudencia. En primer lugar el niño se encontraba con otros jugando en la calle y en segundo lugar, el chofer no tuvo la precaución de evitar el accidente deteniendo la velocidad del carro mientras los muchachos no se retiraran de la calle.

Del asunto conoce la dirección general de tráfico.

EL QUINCE DEL CORRIENTE HA DE PAGAR LA MUNICIPALIDAD SU CUOTA DE CIEN MIL COLONES Y APENAS TIENE EN CAJA UN SALDO DE VEINTICUATRO MIL

Conforme a la ley respectiva, el quince del corriente mes, vence el término en que la municipalidad tiene que pagar su cuota de cien mil colones para la obra de pavimentación de las calles de la capital.

Resulta que la municipalidad se encuentra sin recursos monetarios, por lo que se hace urgente una recaudación para llenar la necesidad apuntada.

El señor gobernador de la provincia informa sobre este particular que el saldo en caja con que cuenta la municipalidad es

de veinticuatro mil colones, lo tanto, pues, para completar suma arriba indicada 76 mil colones.

Debido a la urgencia de dinero para cumplir con esa obligación contraída, se hace de imperiosa necesidad conminar a todos los deudores de la municipalidad a que se presenten a pagar lo que deben, tomándose para ello medidas rigurosas a fin de poder allegar fondos y hacer el depósito en el Banco Internacional, en la fecha indicada, de esa cuota.

SE TOMA NUEVO ACUERDO SOBRE PERDON DE MULTAS MUNICIPALES

La municipalidad vuelve a tomar un nuevo acuerdo para exonerar del pago de multas a aquellos deudores que, durante lo que resta del presente mes, procedan a la cancelación de sus deudas.

Hace años se viene siguiendo esta práctica y, sin embargo, la morosidad persiste con grave perjuicio de los intereses municipales.

Además, se comisionó al agente principal de policía municipal y a un procurador que procedan al cobro judicial contra todos los que no arreglen sus obligaciones pendientes. En lo que respecta a servicios, se procederá a cortar los tubos de la cañería de aquellas casas donde no se pague el impuesto respectivo.

SE HACEN LAS GESTIONES PARA DAR EL NOMBRE DE "IGLESIAS FLORES" A LA BARRIADA DE LA CRUZ ROJA

Los vecinos de la barriada de la cruz roja, situada en las inmediaciones del río Torres, se muestran muy agradedidos con la intervención del Lic. don Pedro Iglesias Flores en todos los asuntos que a ellos les interesan.

Por esta razón, como hemos dicho ya, todos los vecinos de aquella barriada se dirigieron a

la municipalidad, por medio de un memorial, solicitando se imponga el nombre de "Iglesias Flores" a aquel lugar.

Para resolver este asunto, la corporación nombró una comisión integrada por los señores Cláves, Ross y Quirós, quienes han de informar en la sesión próxima.

AVISO RELAMPAGO

SE VENDE EL CAFE MEXICO

Por tener que ausentarme Magnífica clientela. Dos habitaciones interiores amplias y cómodas. Baño, W. C. Cocina eléctrica. Informes aquí

SE VENDE UNA CASA EN AJAJUELA que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este día río don Rodrigo Sánchez.

SE VENDE CASA MAGNIFICA a cincuenta varas al oeste de la Casita EL TRAFICO. Informes en esta administración.

EN LA CIUDAD DE ALAJUELA, el profesor don Gozalo Sánchez Bonilla ofrece lecciones particulares de matemáticas, en su casa de habitación o a domicilio. Precios módicos.

Los vecinos de Maria Aguilar piden el servicio de cañería

Cuarenta vecinos de María Aguilar, han hecho las gestiones del caso para que se instale un ramal de cañería en aquel barrio.

Dicho ramal partirá de Plaza González Viquez hacia el sur, y los vecinos solicitantes se comprometen a hacer las instalaciones por su propia cuenta obligándose además a pagar un canon de veinticinco colones y seis colones de impuestos trimestrales. Esperan que la municipalidad les de una parte de la tubería habiéndose acordado de conformidad esa solicitud.

Páginas de Historia

Por G. Z. M. MORAZAN

Confío el General Morazán para el desarrollo de sus planes federalistas en la lealtad del general Florentino Alfaro en Alajuela; y del comandante Mayorca en Cartago. La confianza en los jefes costarricenses le perdió. Olvidó el General Mora-

tales de pólvora y plomo; y esta prohibición quedó en mano de los conjurados en Alajuela. El depósito de pólvora en San José cayó en manos de los jefes rebeldes. Al departamento de Guanacaste había ido a marchar con algunos elementos al general Enrique Fernández, al guatemalteco José María Prado y otros hombres de confianza. Salet estaba en Puntarenas con 200 hombres y oficiales, donde se embarcaba dos mil rifles, diez piezas de artillería, parque, lanzas, sables, accesorios de guerra. El día

zán que la tracción había sentido sus redes en Costa Rica, en donde Carrillo, y el mismo, habían gobernado merced a esta penosa circunstancia. Olvidó el General Morazán que intentaba llevar a cabo un plan de fuerza y que el sentimiento costarricense no era propicio para el desarrollo de su elevado proyecto. En consecuencia, debió haberse preparado con más sabiduría. El camino estaba indicado: si Costa Rica era una base que le pertenecía, debió previamente haber reunido en esta base elementos suficientes del Salvador y Honduras, para efectuar con ellos, solamente, su plan federativo.

la sublevación, Morazán se contaba en San José con 40 oficiales y 80 soldados hondurinos y salvadoreños; más 150 costarricenses. Con esta fuerza pudo hacer frente al plan combinado de insurrección general. Los pueblos contiguos a San José se acudieron con oportunidad auxiliando a la tropa sublevada y armandose de buenos elementos, hasta contar con artillería Morazán se refugió en el cuartel principal, (sitio actualment ocupado por el teatro Ravalentó, donde organizó la resistencia con los elementos a mano. La fuerza de los pueblos fue engrandando hasta llegar al número de cinco mil hombres, y Morazán quedó prácticamente sitiado cambiando tiros con los sitiados durante los días 11, 12 y 13. Agotado su parque rompió la línea en la madrugada del 13.

Los hechos comprobarán esta observación. El general don Florentino Alfaro, a quien Morazán había conferido el honor de comandar las tropas que debían marchar de Alajuela hacia el Norte, el día 11 de setiembre de 1842, tralicón a su jefe, sublevándose con sus tropas, y haciendo causa común con el movimiento que ese mismo día estallaba en San José, en día domingo. Morazán había movido con la sorpresa del pronunciamiento. Trece carretas iban en marcha, conduciendo 130 quin

se dirigió a Cartago, plaza que mandaba el comandante Mayorca y que militarmente le pertenecía.

United Fruit Company

NUEVA YORK | NUEVA ORLEANS

Servicio semanal con los vapores "JULIA", "TOLOA", "CALAMARES" y "PASTORES". Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde tocando en Cristóbal y en la Habana.

Servicio quincenal con los vapores CASTILLA, TECLA e IRONIA. Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los Miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI". Llegan a Puerto Limón los Jueves por la mañana proceden-

tes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOA, SANTA MARTA y ZACAPA para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las Oficinas de la United Fruit Company en Limón, darán cualquier informe que se solicite con respecto a pasajeros y carga. Los señores Sasso & Pirie Stucs, en San José, darán informes con respecto al servicio de pasajeros y venta de tickets.

San José, Setiembre 4º de 1930.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR.

El presupuesto para el año entrante se ajustará a una economía estricta que sobrepasará a la iniciada en el presente año

La reforma a la reglamentación del cobro de carga y descarga en el muelle de Puntarenas ocasionará un perjuicio a los intereses del Estado

CON ELLO SE ALEJA LA PROTECCION QUE SE BUSCA AL FERROCARRIL AL PACIFICO, NOS DIJO EL DIP. DON JUAN GUIDO

Como oyéramos ciertos comentarios no favorables al rededor de un decreto ejecutivo, publicado en estos días en el diario oficial, reformando otro anterior sobre la reglamentación del cobro de carga y descarga de los barcos que atraquen el muelle de Puntarenas, nosotros tratamos de inquirir el fundamento de tales comentarios, y a ese efecto nos pusimos en habla con el diputado por aquella provincia, don Juan Guido, caballero este quien nos hizo las siguientes manifestaciones:

Hace algunos días, el ejecutivo publicó en La Gaceta un decreto que fijaba en cinco colones por tonelada el cobro de carga y descarga de todos los barcos. El pago debía hacerse directamente en aduana, tal como se hace de muelle y otros servicios.

Eso estaba muy muy bien, porque así se llevaba un exacto control que era conveniente para el gobierno.

Pero después se publicó otro decreto, reformando el anterior, y por el cual se dispone que el cobro de carga y descarga lo hagan directamente las tres agencias de importación y exportación que tienen oficinas en Puntarenas, aumentando en seis colones ochenta céntimos por cada tonelada. Cada barco que atraque al muelle debe manifestar a la agencia respectiva la carga que va a dejar. Luego la agencia pasa la cuenta correspondiente a cada destratación, enterando al estado cinco colones por cada tonelada y dejándose ella un colón ochenta céntimos, por cada una también.

Esto lo consideramos fuera de toda equidad, pues ese colón ochenta céntimos que cada agencia cobra, lo hace por no hacer nada. Si al menos los seis colones ochenta céntimos fueran cobrados directamente por la aduana para beneficio del estado, estaría bien; pero en el caso presente, lo que ha pre-

tendido el gobierno, elevando a tanto ese derecho, es perjudicial a la empresa del ferrocarril al pacífico y, por consiguiente, al tesoro público por una razón muy sencilla:

En el ferrocarril al atlántico, el cobro de carga y descarga es de cinco colones y doce céntimos por tonelada. Resulta, pues, mucho más barato. Y si se quiere buscar una protección al ferrocarril al pacífico, lo lógico era que el cobro fuera como en un principio se había fijado; es decir, cinco colones, resultando así doce céntimos menos que en nuestro puerto del atlántico.

Esa disposición ejecutiva es considerada por la mayor parte del comercio importador como especulativa, haciendo el efecto de un monopolio en favor de determinadas empresas particulares, con perjuicio de los intereses del estado, por las razones expuestas y por otras que no escapan al criterio público.

VARIAS PARTIDAS SERAN SUPRIMIDAS POR CONSIDERARSELAS INNECESARIAS

Aunque aun no está terminado el proyecto de presupuesto fiscal para el año próximo, pues faltan algunos datos de la cartera de fomento, ya se deja traslucir en determinados círculos oficiales la norma de estricta economía que se ha establecido para la elaboración del referido proyecto de ley.

La reducción en los gastos, no dijo un funcionario público, se ha debido a lo más necesario, al punto de que apenas se llegará a los treinta millones de colones.

Se tiene entendido que varias partidas, que son consideradas como innecesarias, han sido suprimidas. De aquí que en el proyec-

to a que se hace referencia, no aparecen muchas plazas que en los proyectos anteriores se consignaban y de las que han sido creadas en los últimos tiempos.

La necesidad de regularizar debidamente la situación económica fiscal ha hecho que el presupuesto de gastos para el año próximo sea sometido a un estudio detenido a fin de ajustarse en un todo a los medios financieros con que puede contar el gobierno para atender la administración pública.

En esta labor ha puesto todo su empeño la secretaría de hacienda, habiéndose logrado esa finalidad exigida por las circunstancias.

LA FACULTAD DE MEDICINA APROBO ANOCHE VARIAS REFORMAS A SU LEY ORGANICA

LAS DOS SE REFIEREN A LAS ELECCIONES DE SU DIRECTIVA

En la sesión de anoche de la facultad de medicina se acordaron importantes reformas a la ley orgánica de esa facultad.

Las dos se refieren a la elección de la junta directiva de la misma facultad.

De conformidad con la primera en el sucesivo para ser presidente de la facultad se requiere que hayan pasado cinco años de incorporación en el país y que el título de médico le haya sido extendido hace diez años.

En cuanto a elecciones el sistema se reforma, y se deja parecido al de elección de diputados y municipios; es decir que las papeletas serán empresas oficialmente por la facultad y los votos no se contarán sino en el momento de hacerse el escrutinio.

En la misma sesión se conoció de las solicitudes de los nuevos médicos, costarricenses señores Páez y Oreamuno para incorporarse. Se nombró un tribunal examinador y se fijaron para exámenes los días sábado, lunes y martes próximos.

ANOCHE HUBO UN PRINCIPIO DE INCENDIO EN EL BARRIO DEL PACIFICO

Un niño con una vela encendida fue la causa de ese suceso

Anoche se registró un principio de incendio en una casa de don Francisco Canet en esta capital.

Parece que por haberse ido la luz eléctrica se prendieron unas candelas y por descuido una de ellas prendió una cortina pues un niño sin darse cuenta del peligro cometió la imprudencia.

Protamente acudieron los vecinos y el señor Canet con la colaboración de ellos logró impedir que el fuego tomara proporciones.

Los bomberos se presentaron rápidamente pero felizmente no fue necesaria su intervención.

La casa del señor Canet no tenía seguro.

LA GRAN FIESTA SOCIAL QUE PREPARA EL CLUB SPORT LIBERTAD EL PROXIMO SABADO Y DOMINGO

En los amplios salones del club Sport Libertad (altos del Teatro Raventos) se verificará el sábado y domingo entrantes, la segunda fiesta social del año que constituirá un éxito como todas las organizadas por ese club.

Constituirá esta fiesta en un kermes que se inaugurará el próximo sábado 6 del corriente a las cuatro de la tarde terminando el día siguiente.

El comité organizados está integrado por las señoritas: Noe-

mi, María Cristina y Daisy Madrid, Juanita y Maruja Mora, Seres: Diego Quesada, José Moisés Cartín, Efraín Argüeso, Miguel Ángel Ulloa, Carlos Rivera, Juan J. Chaves, Enrique Castro, Napoleón Cruz, Manolo Rodríguez y Arturo Loria.

No dudamos que la fiesta constituirá un acontecimiento social visto el entusiasmo que existe en la directiva y el comité organizador del club.

TODO NUESTRO EMPEÑO

ES OFRECER AL PUBLICO UN SERVICIO EFICIENTE Y CONSTANTE. SI POR CUALQUIER MOTIVO, ALGUNO DE NUESTROS CONSUMIDORES NO ESTUVIERE SATISFECHO, LE AGRADECERIAMOS NOS LO HICIERA SABER POR ESCRITO PARA ORDENAR UNA REVISION EN LAS LINEAS INTERIORES DE LA CASA Y PODER CORRIGIR EL DESPERFECTO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION COMPANY, Ltd.

GRAN CORRIDA DE TOROS EN HONOR DEL EQUIPO CUBANO "FORTUNA"

La empresa de la plaza de toros, en el campo Ayala de Cartago, ha organizado una brillante corrida de toros en honor del equipo cubano.

Esa corrida se verificará el domingo a las tres y media de la tarde. Habiendo sido invitados los

afortunados por los señores Rossi y don Roberto Coto.

Tomarán parte en la corrida, lidiando cuatro toros guanacastecos, el torero peruano Díaz Montenegro y dos buenos banderilleros.

Los fumadores, los viajeros y la gente de Sport, se quitan la resequead y arraspera de la garganta manteniendo siempre en la boca un Bombón de ORIFINA. Los bombones y Corifina alivian con rapidez catarros, ronqueras protegen la voz.

EN LA CIUDAD DE LIMON

Se festejará a los señores diputados que aprobaron los contratos bananeros los días sábado y domingo entrantes. Se les dará un gran banquete en picnic en una de las fincas de la compañía y además un gran baile en el Club Internacional de aquel puerto. Todas estas fiestas corren por cuenta de los proceres nacionales y pueblo de Limón interesados en darle vida a aquel importante puerto que ha estado sufriendo las consecuencias de las restricciones de esa industria. También en Turrialba se les agasajará.

BAILE EN ALAJUELA

Grandes preparativos se hacen en la ciudad de Alajuela para el baile de media fantasía con que aquella sociedad celebrará la fecha de nuestra emancipación y el cual se efectuará en los salones del Centro Internacional.

El cumpleaños de una dama.

La encantadora y apreciable señora doña María Gómez de Morales, celebra hoy el día de su natalicio.

Esto ha sido motivo de regocijo en su hogar y de que sus numerosas amistades la hayan felicitado calorosamente.

La señora Gómez de Morales dará esta noche, en la residencia de su propia madre, una lucida fiesta, obsequiándose a los invitados con exquisitos helados y confituras.

A nosotros nos es muy grato presentar en este día nuestros respetos a la apreciable señora Gómez de Morales, enviándole a la

vez nuestros calurosos parabienes con motivo de su cumpleaños.

Boda Sauma-Dam.

María Castillo viuda de Dam tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Aidelina con el señor don Ricardo Sauma D. — Pedro Sauma y Nallive de Sauma tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Ricardo con la señorita Aidelina Ram C. — San José, Agosto 1930.

NATALICIO

Celebra hoy el décimo quinto aniversario de su natalicio, la estimable señorita Iris Pardo Castro, hija de don Rogelio E. Pardo y doña Arabela Castro.

Por este motivo nos es muy grato enviarle nuestra más sincera congratulación.

EL CLUB COSTA RICA

Los pollos de la capital que se han constituido en Club Costa Rica y que ya han dado fiestas muy sugestivas, organizan para el 12 de octubre entrante un baile de fantasía a todo full en los salones del Tennis Club para el que hay gran entusiasmo y se hacen grandes preparativos.

EN EL CLB ALEGRIA

En este simpático grupo que lo forman las bellas vecinas del Barrio de Amón y que no por falta de local propio deja de tener en donde hacer sus espléndidas fiestas, hay el propósito de organizar un suntuoso baile para fines de este mes el que sin duda alguna será una novedad de gran atractivo social.

VIAJEROS

Salen para Limón a recibir los restos del benemérito de la Patria, marqués de Peralta, el señor Secretario de Relaciones Exteriores, el señor secretario de Seguridad Pública, el licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, don Ricardo Fernández Guardia, don Abel Robles licenciado don Carlos Lara y el señor Joaquín Lizano.

—En busca de descanso a sus fatigas periodísticas y del equilibrio en su quebrantada salud, salió para Puntarenas acompañado de su señora, nuestro amigo don Fernando Borges.

—De la ciudad de Limón y para pasar unos días al lado de su señora madre en la ciudad de Alajuela viene en estos días el joven dentista don Armando Rodríguez Ruiz, a quien anticipamos nuestro caloroso saludo.

—De la ciudad de Cartago pasa una corta temporada entre nosotros la señorita Luz Argentina Troyo.

—De la misma ciudad estuvo ayer en San José la señorita Evelia Ecoibar.

—Ha regresado de su gira por la provincia de Alajuela el señor Jefe de Educación Primaria don Ramón Rodríguez.

—De la ciudad de Alajuela tuvimos el gusto de saludar ayer al doctor don Marcial Rodríguez.

—Regresaron de Puntarenas donde habían ido a pasar unos días, las muy estimables señoritas Isabel y Benecine Flores.

—De Puriscal llegó el caballero don Carlos Díaz.

—De Puntarenas la señorita Clemencia Chaverri Araya.

—Para Limón partió don Jesús Alfaro que va encontrar los restos de su hermano don Manuel María de Peralta.

Julia Lara de Pacheco

HA MUERTO

Sus hijos, nietos, hermana y demás familia al participar a sus amistades, les ruegan se sirvan asistir a los funerales que se verificarán mañana a las 9 1/2 a. m. en la iglesia del Carmen de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, Setiembre 3 de 1930.

Fallecimiento de doña Julia Lara v. de Pacheco

Con profunda pena debemos consignar aquí el sensible fallecimiento de la distinguida señora doña Julia Lara v. de Pacheco, en que los suyos la rodeaban colmada de cuidados.

Falleció la señora Lara v. de Pacheco después de varios días de penosa dolencia y en momentos en que los suyos la rodeaban colmada de cuidados.

La noticia de tan infuente acontecimiento impresionó hondamente a nuestra sociedad, y el Dñn tiene y muy en especial a sus distinguidos hijos el ingeniero don Ricardo Pacheco Lara y señora y señorita Eugenia Pacheco Lara.

A B C se asocia al duelo social y hace por este medio su demostración de pesar a la familia doliente y muy en especial a sus distinguidos hijos el ingeniero don Ricardo Pacheco Lara y señora y señorita Eugenia Pacheco Lara.

INVITACION A LOS FUNERALES DEL MARQUES DE PERALTA

El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores tiene la honra de invitar a Ud. a las exequias que en honor del que fue eximio ciudadano, Benemérito de la Patria don Manuel María de Peralta, Ministro de

Costa Rica en varios países europeos, se celebrarán en la Santa Iglesia Metropolitana a las 9 hs. del viernes 5 de setiembre en curso.

San José, Setiembre de 1930.

SEIS PROYECTOS DE IMPORTANCIA NACIONAL ENVIARA EL EJECUTIVO AL CONOCIMIENTO DEL CONGRESO

Con suficiente anterioridad nos hemos ocupado ligeramente acerca de los proyectos bancarios que el ejecutivo enviará al conocimiento del congreso en las sesiones extraordinarias que se inaugurarán el diez y seis del corriente mes.

Esos proyectos son seis, entre los que figuran los de carácter

tributario, el de unificación de caja, el de modernización de leyes bancarias, el de presupuesto para el año entrante, el de creación del banco de rescuento etc.

Aparte de esos proyectos hay otros asuntos que serán incluidos en la convocatoria y que merecen la pronta atención del legislativo.

Pero estos tendrán que concurrir a esos actos oficiales y hacer el guardia en el día.

A esos funerales concurrirá también el colegio Seminario, invitado para los empleados públicos, colegiales y escolares.

EL VIERNES ES DIA DE ASUETO PARA LOS EMPLEADOS PUBLICOS Y ESCOLARES

Con motivo de celebrarse el día de los funerales a la memoria del marqués de Peralta, en el día de hoy se firmará el acuerdo respectivo por el cual se declara que el viernes es día de asueto para los empleados públicos, colegiales y escolares.

QUEDO LISTO EL PAVIMENTO DEL PUENTE SOBRE EL RIO COLORADO

Quedó listo desde el sábado el pavimento del puente sobre el río Colorado.

Esta obra se completó gracias a las actividades desplegadas por el secretario de fomento señor Cortés.

Ese hermoso y valioso puente, el más grande de carreteras que existe en el país, ha sido puesto ya al servicio público con el beneplácito de los vecinos de los cantones de la provincia de Alajuela.

ENFERMOS

—Se encuentra enfermo hace varios días, el joven don Luis Bonilla. — Hacemos votos porque restablezca.

—Continúa delicado de salud el joven don Rafael Alberto Zúñiga.

—Hemos tenido el placer de ver ya por completo restablecido de su enfermedad al estimado amigo don Eduardo Montenegro lo que mucho celebramos.

—Ha tenido una mejoría la estimable señora doña Liduvina de Escalante.

—Delicado de salud se encuentra el caballero don Ezequiel Jiménez R.

—La niñita del poeta Rafael Estrada y su estimable señora doña Ángela Estrada, ha estado enferma y por su completa mejoría hacemos votos.

—Ha seguido enferma de colicada la niñita Ana Isabel Solórzano.

—Ha restablecido el doctor don Aniceto Montero, quien estos días

—Aun no ha vuelto a su despacho el joven subsecretario de hacienda don Luis Demetrio Tinoco, pues aun cuando su estado no es de cuidado todavía no está del todo bien.

—Bastante enferma se encuentra la estimable señora doña Ángela Herrero de Jiménez Rucavado por cuya salud hacemos nuestros mejores votos.

LA HORA TRISTE DE UN HOGAR

En el hogar de don Próspero Castro y doña Marta Sevilla de Castro falleció su pequeña hija María de los Angeles quien apenas si había asomado su existencia a este misero valle de dolores. Compartimos con los doloridos padres esta dura prueba, deseando que la resignación conforte sus corazones.

TODAVIA NO HA QUEDADO FIJADO EL EQUIPO ALAJUELENSE

El juego ha sido dedicado al Secretario de Educación y su señora

Todavía no se ha fijado el equipo alajuelense que se enfrentará el domingo al cuadro del Fortuna. Definitivamente se dará a

conocer en forma oficial esta noche.

El juego del domingo ha sido dedicado al secretario de educación pública, licenciado don Ricardo Fournier y su señora esposa.

LA SALUD DEL HIJO

SUPREMA ASPIRACION DE LA MADRE

TODDY

Para las madres que crían Para los niños que crecen Para hombres débiles y Para Ancianos TODOS deben TOMAR

TODDY

PIDALO en todas PARTES

Depósito: Almacén VANNI Teléfono 2788



París de fiesta. Coste y Bellonte serán ascendidos y condecorados

LOS HIJOS PRECLAROS DE LA FRANCIA INVICTA

Francia! El faro luminoso de la civilización humana.

Francia! el crisol donde se han fundido las leyes civiles que nos hacen seguir un sendero supremo en la recta línea del camino esbucado del diario vivir.

1871! Resuenan en todos los ámbitos del orbe el grito heroico de un pueblo noble y valiente que se debate aspirando la sublime libertad que los siglos han de perpetuar para orgullo de las generaciones.

En todos los corazones humanos palpita la suprema frase de admiración hacia la gran nación que ha escrito una página gloriosa con Víctor Hugo, Villón, Anatole France, Zola, Napoleón I, Paul Joffre, etc. y con muchos otros hombres en las ciencias y q' hoy, poniendo una pica en Flandes, rubrican, Diendonne Costes y Mauricio Bellonte, los verdaderos héroes de la aviación mundial.

La hazaña impeccedera que ha de marcar rumbos definitivos en la era gloriosa del dominio asáz del infinito.

No es la hazaña propiamente, no; es el estudio profundo del cerebro francés, brújula del Uni verso en las palpitaciones predominantes por la lucha, por la enseñanza a los pueblos del orbe marcando rumbos hacia la civilización.

Diendonne Costes! He ahí el nuevo paladín que sublima en un arranque de suprema aspiración de gloria para la patria de todos los ciudadanos del mundo, ciñéndola de un nuevo laurel, con la exhalación expectante de la humanidad que ve colorarse en el es-



DIEUDONNE COSTES
— y —
MAURICIO BELLONTE

pacio la figura titánica de la Francia, faro luminoso de la civilización humana.

A B C se asocia al intimo re-

gocio, a la algarabía que jublosa celebra la Francia eterna ante el triunfo grandioso de Diendonne Costes y Bellonte.

Coste y Bellonte serán ascendidos y condecorados.

PARIS, 3. — El ministro de aviación, Laurent Eynac, informa que el gobierno premiará la hazaña de Coste y Bellonte con ascensos, condecoraciones y premios en efectivo que sumarán un millón de francos. Elogió el vuelo Paris-N. York tanto desde el punto de vista deportivo como resultado del valor y la técnica, pero agregó que el gobierno francés permanece fiel a su tradicional política de emplear exclusivamente hidroplanos para el servicio comercial transatlántico. El ministro manifestó que Coste será promovido de oficial a comandante de la Legión de Honor, y Bellonte de caballero a oficial, a pesar de que sólo tiene un año de haberle sido conferida tal distinción y de que las reglas de la Orden especifican que se necesitan ocho años para ascender de caballero a oficial. Como oficiales de reserva del ejército están ascendidos, Coste de capitán a mayor, y Bellonte de suboficial a teniente. Además, los aviadores recibirán premios en efectivo que suman a un millón de francos.

NUEVA YORK, 3. — Coste ha anunciado que saldrá mañana temprano para Dallas, Texas, con el fin de ganarse el premio de veín-

ticinco mil dólares ofrecido por el millonario Col. William Eastwood al primer aviador que realice el vuelo Paris-Dallas. Después los aviadores se proponen descansar un tiempo, mientras preparan un vuelo alrededor del mundo en el cual visitarán ambos polos.

NUEVA YORK, 3. — Después del triunfal recibimiento que se les tributó ayer a su llegada a Curtiss Field, Coste y Bellonte fueron fotografiados en un estudio de cine parlante, cerca del mismo aerodromo, conversando luego con Lindbergh. A continuación Coste habló brevemente por radio, siendo escuchado en todo el país.

NUEVA YORK, 3. — Coste y Bellonte serán oficialmente recibidos por el alcalde y demás funcionarios locales a las tres p. m. A la una p. m. serán obsequiados con un almuerzo en el Advertising Club.

Celebrando el vuelo de Coste.

PARIS, 3. — El presidente del consejo municipal Jean Decastellane ha ordenado que la ciudad sea abanderada en celebración del vuelo de Coste, dirigiendo al mismo tiempo un cablegrama a éste felicitándolo por su hazaña.

LA RESOLUCION DE LOS ESTUDIANTES PERUANOS

PARIS, 3. — Los estudiantes peruanos residentes en esta se reunieron y acordaron: primero, manifestar su satisfacción por la caída de Leguía; segundo, protestar contra la intervención norteamericana en Perú; tercero, solicitar la cooperación latinoamericana para terminar con la amenaza de los Estados Unidos en la América del Sur; cuarto, pedir a la junta de gobierno el castigo severo de Leguía y sus secuaces.

LIMA, 3. — La junta no aceptó la renuncia del ministro en Roma Germán Luna Yglesias; declaró sin efecto el nombramiento de consul general en Iquique recaído en Carlos Leguía Rosas; nombró a Estanislao Fernández consul general en Génova y consul general en Londres a Carlos A. Mackehenie, quien además será contador de la legación. También ha solicitado de Carlos Concha quien es profesor en el colegio Middlebury, Vermont, en Estados Unidos, que acepte el cargo de ministro en Bolivia, en reemplazo de Enrique Bustamante y Ballivián, así como a Felipe Barredo Laos, que se encuentra en París, que acepte la embajada en Buenos Aires.

Serán embargadas las propiedades del arzobispo Lison.

LIMA, 3. — El arzobispo de Lima Monseñor Emilio Lison y el obispo de Amazonas monseñor Irazol están en la lista de las personas cuyas propiedades serán em-

bagadas por el tribunal especial recientemente creado por la junta de gobierno, mientras se lleva a cabo una investigación acerca de la forma cómo tales propiedades fueron adquiridas. En la misma lista se encuentran otras personas distinguidas, como el embajador en Argentina Eguiguren Checa, el ex-embajador en Chile César Elguerra, todos los miembros de la familia Leguía y el ex-ministro de relaciones exteriores Alberto Salomón.

LIMA, 3. — El departamento de fomento, uno de los más grandes ministerios, ha sido reducido a cinco dependencias por la junta, que suprimió tres.

Vencedor en el concurso Gordon-Bennett.

CLEVELAND, 3. — Ward T. Va Year VIII, obtuvo el premio en el concurso por la copa Gordon Bennett, aterrizando en Canton Junction, Massachusetts, a quinientas cincuenta millas del punto de partida. Este mismo piloto obtuvo el premio en el concurso del año anterior.

Nuevo ministro de guerra argentino

BUENOS AIRES, 3. — Habiendo sido aceptada la renuncia del ministro de guerra Dellepiane, anuncióse que dicha cartera será atendida interinamente por el ministro del Interior, González

..Tembler en Murcia.

WASHINGTON, 3. — Un temblor de tierra que duró ocho segundos fué sentido hoy a las diez y cinco a m., produciendo gran pánico. Los vidrios de algunas ventanas se rompieron, y algunas personas se desmayaron. La dirección del movimiento fué de este a oeste.

El huracán del Caribe.

WASHINGTON, 3. — El huracán del Caribe se dirige hacia el noroeste a una velocidad de doce millas por hora. Esta mañana se encontraba a unas cien millas al sur de Santo Domingo, según informes recibidos aquí.

Los disturbios de Indochina.

PARIS, 3. — El ministro de colonias informa que el gobierno de la provincia de Yunnan, Indochina, arrestó a once comunistas ananitas, a quienes se acusa de provocar desórdenes en la frontera china. Han sido trasladados a la prisión de Tonkin.

Una decisión del gabinete alemán.

BERLIN, 2. — El gabinete se reunió bajo la presidencia de Bruening, resolviendo que éste es el único responsable del manejo de los asuntos externos, lo cual es interpretado por la prensa liberal como una nueva censura a Trevelyanus.

Gasolina RICHFIELD

Si Ud. desea obtener economía, exija

Gasolina Richfield

Acabamos de recibir una gran cantidad en cajas y estañones.

ALMACEN VILLALOBOS
SAN JOSE

Cual es el control que el país ejerce sobre su inmigración?

COSTA RICA EL PAIS IDEAL PARA LOS MALECHORES INTERNACIONALES

La cédula de identidad, que es uno de los medios, estándar que hoy día tienen todos los países del orbe para controlar la inmigración y ejercer, una completa vigilancia sobre la población flotante que todos tienen, aun no existe en Costa Rica y como consecuencia de ello, el país resulta campo libre a todas las actividades del pillaje internacional. Esto además nulifica la acción depuradora que en principio debiera ejercer constantemente el cuerpo de investigación, para que realmente llene su cometido y su obra sea eficiente, rápida y efectiva.

Convenidos estamos de que es a la deficiencia de nuestra legislación a la que debemos en primer término la investigación del actual servicio de identificación. Si a esto agregamos la poca o ninguna importancia que el gobierno presta a sus necesidades técnicas, científicas y económicas y la estrechez en que se le obliga a operar, con ello queda explicado el por qué es Costa Rica el país ideal para los malechores internacionales.

Cuál es el control que el país ejerce sobre su inmigración? Ayer dijimos que recién se había dado cuenta la policía de que una banda de carteristas ha invadido el país; que por los campos pululan los escamoteadores trashumantes que bajo las apariencias de buhoneros o de vendedores ocasionales de prendas valiosas de familia que la necesidad los hace malbaratar y con lo que explotan la candorosaidad de nuestras buenas gentes de campo.

Hoy podemos agregar que en el propio corazón de la capital, bajo pretextos varios, se provocan grupos de curiosos en pleno paraje público y en los que operan los carteristas.

Está ya la investigación en autos de ello? Se les vigila? Cómo han logrado entrar al país estas gentes maledadas y maleantes y cuáles son sus papeles de identidad? Se sabe a qué viene al país, cuánto dinero traen para vivir en él, qué oficio tienen, en qué actividades van a desplegar sus energías, dónde pernoctan, qué conducta observan, son gentes que marezcan

o no la hospitalidad que se les brinda?

No, nada de esto se sabe con seguridad, porque han entrado al país por sus puertas abiertas a todos los que llenen las sencillas fórmulas de un pasaporte y no tengan una enfermedad aparentemente contagiosa. — Tampoco las leyes facilitan esos medios y cualquier intervención de la autoridad para lograr esas informaciones, puede ser acusada de entorpecimiento.

Ello se logrará saber cuando den un golpe de gracia y en el caso de que una imprudencia o la CASUALIDAD, nuestros dioses salgan a la luz, nos haga sospechosos, o tengamos la mala fortuna de caer en infraganti delto.

¿No hace muchos días un ladrón internacional de alta escuela, operó en plena ciudad, en el Hotel Europa; sustrajo valores de importancia de las valijas de unos pasajeros alojados en aquel hotel. Operó con rapidez, con pleno conocimiento del terreno que pisaba, sin despertar sospechas y se alejó tranquilo sin dejar otras huellas de su paso por el país.

Quién era, cómo se llamaba, cuáles eran sus calidades, sus rasgos generales?

Nadie sabe nada. Llegó al hotel con su valija de mano y a la hora en que llegan los pasajeros de los trenes, pidió un cuarto entre la confusión de los que hacían igual cosa y que resultó el de arriba; se instaló en él y nadie volvió a saber nada del sujeto. — Cuando los vecinos de habitación regresaron a su cuarto en el hotel, se encontraron desvalijados.

Se produjo la alarma consiguiente. Todo el hotel se movilizó; no había sospechas de quien pudiera haber penetrado en aquel cuarto atrancado, el servicio doméstico era honrado. Por fin el administrador recuerda haber dado el cuarto contiguo a un pasajero desconocido. Se le busca, se le llama a la puerta; nadie responde, tampoco se le ha visto salir, su puerta está con llave; se abre a empujones y sólo se halla una valija conteniendo ladrillos; es la del cliente. La luz se hace en las ciencias, todo mundo ve claro: pero el caballero distinguido ha desaparecido. Por dónde, cuándo, quién lo vio, en dónde se oculta? Se le detuvo al salir del país? Está en poder de las autoridades y las alhajas robadas han sido recuperadas?

Nada, era una ave de paso, salió como entró, era un galán sin ventura, un caballero de industria, un científico en el arte de burlar al público y a las autoridades; fácil de atrapar en una ciudad grande donde los servicios policíacos son rápidos y efectivos porque todo lo controlan; difícil, difícilísimo, por no decir imposible, en este bendito país en donde se trabaja todavía al machete y con el pie en el suelo, en donde sólo hay leyes para hacer cada día más dura la vida morigerada y el trabajo y comercio honrado, en esta tiquicia en donde todo se deja a merced de la casualidad o de la tardía experiencia, o del golpe que avisa.

Como ese pasarán otros y otros y ni la policía los podrá controlar ni la ley castigar, porque el frío no está en las sábanas, no se trata siquiera de malos servicios públicos, ni de malos empleados, es que no hay leyes, es que las economías de cocina preocupan más al gobierno que el saneamiento moral y social de nuestro ambiente y se legisla para aquello; pero no para esto.

La Nota Alajuelense

La nota del día en esta ciudad es la tensión nerviosa que existe con motivo del match del próximo domingo, en el Estadio, de nuestro popular equipo de fútbol y el cubano Fortuna.

Aunque este vespertino en su edición de anoche dió una lista de jugadores alajuelenses que tomarán parte definitivamente en esa partida internacional, lo cierto es que a estas horas todavía se barajan nombres de equipistas de parte del Alajuelense.

Tuvimos el vestiponto de entrevistarnos con uno de los miembros más entusiastas de la Liga Deportiva de esta ciudad, y por boca de él supimos cómo andan estos asuntos futboleros del próximo domingo.

Entre los jugadores que se citan para reforzar el Alajuelense suena el nombre del Macho Madrigrál. Pero hay una corriente entre los opinadores que se opone a ese refuerzo de Madrigrál. Aquí se sabe y se comprende que la actuación del Macho es magnífica en cualquier equipo que juegue, porque es un as entre los delanteros del país. Pero se le critica que en estos matches internacionales ya jugados, hace un juego netamente individual, de propio lucimiento, que no puede tener ningún buen éxito para el resto del equipo que quisiera tomar parte más activa en el conjunto con la suprema esperanza de llegar a la victoria.

Por otro lado, parece que Madrigrál tuvo una seria incidente en pasada ocasión con dos de nuestros jugadores y esto naturalmente tiene a los fanáticos de aquí.

Otros opinan que nuestro equipo debe presentarse bien reforzado con jugadores extraños, cualquiera que fuese su número, pero somos del parecer que si el Alajuelense se presenta con más de tres equipistas de otros clubs, resfriaría por completo el lucimiento que podría tener un triunfo de nuestra parte.

Con razón dirían los cubanos y los ticos que la derrota o la victoria fue de una selección nacional costarricense.

Queremos ser francos en estos asuntos de fútbol, ya que en un dichoso momento tomamos parte muy activa en este bello deporte, para volver a decir nuestra modesta opinión—nunca sentada en el insano orgullo—que el equipo alajuelense debiera presentarse solo. ¿Qué importa una derrota honrosa cuando se juega con un equipo internacional famoso?

Y ahora expondremos las razones que pretendemos tener para opinar en esa forma:

PRIMERA.—Que hasta la fecha todos los juegos con el Fortuna se han efectuado con diferentes clubs del país, pero reforzados unos más numerosamente que los otros. El juego del Orión habiendo resultado el mismo empate sin haber solicitado la ayuda de nuestro magnífico extremo Izquierdo Buroy. No podrían decir lo mismo la Gimnástica ni el Herediano, triunfador aquélla, perdidoso el último.

SEGUNDA.—Que como consecuencia de nuestra primera derrota los cubanos tendrán todo derecho para decir allí en su patria que todos sus juegos fueron efectuados con selecciones ticas.

TERCERA.—Que nuestro equipo no podrá tener confianza en la actuación de equipistas que ya han jugado con el Fortuna, por aquello de que cada jugador desea que su equipo sea el que se distinga más en estos matches internacionales. Así un gimnástico querrá que la Gimnástica sea la sobresaliente en las cinco partidas tico-cubanas; un orionista no querrá que otro club costarricense tenga empate o victoria sobre los cubanos, porque ellos se sienten, y en verdad lo son, quienes casi solos han jugado la mejor partida efectuada. Esto es muy humilde, y sin tacharlos de egoístas, los jugadores que se tomen de los clubs citados, no podrán actuar con verdadero interés.

CUARTA.—Que también como consecuencia de la razón anterior, ya se publican notas en los periódicos profetizando la inevitable derrota para los alajuelenses, si no se presentan bien reforzados.

Esto quiere decir en buen castellano que esos profetas no desean que nuestro equipo vaya a obtener un empate o una victoria que los honraría y enaltecería ante el futbol americano, si tuvieran el valor de presentarse solos.

Aquí contamos con Ocampo, que es un portero de los buenos, con dos zagueros, Alfaro y Montero, que no harían mal papel; con Solé, Bolaños y Solera, que son tres listos medios y con Morera, Quique y Buroy, que también podrían ellos tres, para no citar a los dos que faltan, poner en algunos apuros a Zamorita, de los cubanos.

Esta es nuestra opinión personal, franca y desinteresada, sobre la organización del equipo que ha de contender el próximo domingo en el Estadio.

Corresponsal.

EL SECRETARIO DE FOMENTO SALIO PARA LA CARRETERA RIO GRANDE --SAN RAMON

El secretario de fomento licenciado Cortés salió esta mañana en visita de inspección a la carretera Río Grande-San Ramón. Lo acompañan en esa gira el in-

geniero Matamoros, don Daniel Gallegos y dos ingenieros de la Latinoamericana.

Estarán de regreso en la noche de hoy.

LA SESION DE ANOCHE EN LA LIGA NACIONAL DE BASE-BALL

Tal como lo habíamos anunciado se verificó anoche la sesión de la liga nacional de base ball, en la cual se discutieron importantes asuntos.

Se designó para jugar el domingo al Packard, quien luchará contra el Cleveland.

Se acordó prorrogar la inscripción de los jugadores, de los varios equipos a fin de que los hagan los equipistas de provincias, espe-

cialmente los de Alajuela, donde hay un buen equipo que puede ser un magnífico rival para estos juegos.

Los equipos ya inscritos pueden también, desde luego, anotar a los jugadores que deseen. Es esta una magnífica oportunidad para el Cleveland, quien debe reforzarse convenientemente, a fin de presentar un juego lucido.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico del diario,

Doctor MARIANO PADILLA

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa
LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:
De 1.30 a 2.30 p. m.
De 8.30 a 9.30 p. m.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción

"A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, usado por los grandes diarios extranjeros.

GRAN BAILE DE FANTASIA

EN EL

CLUB HAPPY-LAND

MAÑANA JUEVES 4

ORQUESTA BEECHE
TODAS LAS NOCHES

VISITE USTED ESTE CLUB

ACCION CIVIL EN NICARAGUA

MEMORADUM ELABORADO POR EL DOCTOR M. F. TIJERINO

San José, agosto 25 de 1930

La acción civil para el logro de la paz en Nicaragua se podrá iniciar mediante las siguientes medidas que se deben establecer ya en Nicaragua:

a) Amnistía amplia e incondicional para todos los nicaragüenses y extranjeros que por cualquier causa política hayan sido acusados o se acusen desde el año 1893 hasta la fecha, pudiendo regresar a su hogar todos los nicaragüenses que permanecieron fuera de Nicaragua

o estén perseguidos por las autoridades en el interior.

b) Dictar una Ley Electoral amplia para que puedan organizarse toda clase de tendencias políticas, poco más o menos semejante a la ley que rige en Costa Rica, con el voto secreto y la representación por cuociente en las elecciones.

c) Señalamiento de una Zona Provisional Canalera, en donde puedan permanecer los ingenieros y marinos americanos que sean necesarios para los estudios y apertura del Canal, si

es que no se puede llegar de una vez a señalar en definitiva dicha Zona, y hacer el convenio canalero determinando el monto total que reconocerán los Estados Unidos a Nicaragua por esa Zona, especificando que dicha suma la darán por anualidades, de tal manera que tres administraciones sucesivas recibieran en partidas ese valor o sea en doce años.

d) Compromiso de los jefes de partido de no tratar de modificar la Constitución política del país durante ese periodo de 12 años.

e) Liquidación inmediata de la deuda interna por medio de la emisión de un bono garantizado y privilegiado el cual será amortizado con el 50 por ciento de la renta canalera de que habla el párrafo c).

f) Reorganización de la guardia nacional en dos cuerpos: Policía Urbana y Guardia Rural, con arreglo y sujeción a la Constitución y Leyes nicaragüenses, quedando los oficiales norteamericanos como simples instructores.

g) Reorganización de los partidos políticos con programas definidos y reglamentaciones de moratorias a base de elecciones plebiscitarias.

h) Devolución al gobierno de Nicaragua del armamento que se le confió al ejército americano en Tipitapa.

i) Libertad completa de la prensa, con la prohibición de que por ningún motivo las autoridades puedan restringirla, e inviolabilidad de sus personas y oficinas, por autoridades simplemente gubernativas.

j) Abolición de la Legación Americana en Managua por dos años consecutivos, quedando investido como Ministro en Nicaragua, cualquiera otro de los residentes en alguna de las capitales de los países vecinos.

k) Atención íntegra a los servicios públicos de la república en cuanto Instrucción Pública, Hacienda y Seguridad mediante dotación de personas idóneas y bien remuneradas, escogidas entre los nicaragüenses de buena reputación, sin fijarse en colores políticos.

l) El actual gobierno organizará un ministerio de reconstrucción nacional, semejante a lo que ha hecho Olaya Herrera en Colombia, que declare públicamente que al aceptar el cargo prescinde de sus colores políticos para dedicarse exclusivamente a la administración del país.

EL SECRETARIO DE FOMENTO RECORRE LOS CANTONES DE GRECIA, PALMARES, NARANJO Y PARTE DE LA REGION DE SAN CARLOS

Don León Cortés, en sus funciones de secretario de fomento no se da un momento de descansar en las actividades de carreteras.

Por eso, hoy ha recorrido los cantones de Grecia, Palmares, Na-

rango, y llegó a las inmediaciones de San Carlos, inspeccionando y estudiando los trasados de las nuevas carreteras y tomando disposiciones sobre los trabajos que va a realizar la compañía Latino Americana.

POSIBLEMENTE LE SEA ENTREGADO AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EL PROYECTO SOBRE TURISMO

El estudio que los señores don Carlos Aragón, don Ricardo Villafranca y don Alfredo Sasso está haciendo del proyecto que crea la junta nacional de turismo, está tocando a su fin.

Ese estudio se ha hecho con detenimiento a fin de que el proyecto abarque todos los puntos principales sobre la propaganda del turismo.

Es muy posible, se nos informó hoy, que ese proyecto sea enviado al conocimiento del señor presidente de la república a fines de la presente semana, esperando, se que el jefe del ejecutivo, después de estudiarlo, lo incluya en la convocatoria que hará al congreso para sesiones extraordinarias el dieciséis del corriente mes.

SE ESTAN QUITANDO LAS PLACAS A LOS AUTOS CUYOS DUEÑOS NO HAN PAGADO EL IMPUESTO DE RUEDO

La dirección general de tráfico ha dispuesto proceder rigurosamente para que se haga cumplir la ley que fija el impuesto de ruedo a los autos y camiones.

Como muchos propietarios de esos vehículos se muestran reacios al pago de ese impuesto, la oficina respectiva impartió órdenes terminantes para que desde hoy se proceda a quitar de los autos y camiones cuyos propietarios no

han hecho esos pagos, las placas respectivas. En esa forma, ningún dueño de auto podrá ponerlo en servicio, ya que las autoridades lo detendrían por no llevar su correspondiente placa.

Con esta medida nadie se pone a salvo del pago de ese impuesto, y los que no han querido pagar tendrán que hacerlo inmediatamente antes que se les obligue a tener guardados sus carros.

Un magnífico trabajo bordado

La señorita Virginia Grandoso, quien es profesora de bordado en las oficinas de la Singer, ha realizado un trabajo que sólo es dable hacerlo a personas de exquisito gusto artístico y de especialidades y facilidades para esa clase de labores.

El estandarte que portará el quince de septiembre la escuela

Juan Rudín ha sido bordado por las manos mágicas de esta señorita, quien ha hecho un trabajo delicadísimo, que la muestra como una verdadera maestra de un arte tan fino.

La felicitamos cordialmente por dicho trabajo y le auguramos nuevos triunfos en su labor.

LA RUTA QUE SEGUIRA EL DESFILE DE LOS FUNERALES DEL VIERNES

De conformidad con el resultado por el comité respectivo la ruta que seguirá el desfile sámbro del viernes es la siguiente:

De la casa amarilla seguirá en cuenta varas al oeste doblando a pasar por el costado del edificio metálico, de allí tomará la avenida de las damas llegando hasta

la esquina de la Arena de donde doblará hacia la biblioteca nacional, siguiendo hasta la esquina sur este del teatro Nacional para doblar allí hasta la Metropolitana.

Todas esas calles están debidamente pavimentadas.

El Jefe de Educación Primaria fue agasajado en San Ramón donde dictó una interesante conferencia

DISTRIBUCION DE CERTIFICADOS A LOS MAESTROS GRADUADOS DE LA ESCUELA COMPLEMENTARIA

El viaje del jefe de educación primaria a San Ramón, fue interesante en todo sentido.

El señor Rodríguez salió de la capital el jueves de la semana anterior.

El viernes hizo la visita a las escuelas del circuito y estuvo a inspeccionar los trabajos de construcción de la escuela de Santiago.

El sábado de nueve a once de la mañana dictó una interesante conferencia a los maestros del circuito, que versó sobre asuntos técnicos y administrativos de enseñanza.

A las dos de la tarde del mismo día el personal docente de las escuelas obsequió con un exquisito café al señor Rodríguez, que fue servido en el salón teatro de la iglesia.

Por la tarde se hizo un paseo a la finca de los señores Orlich en San Rafael.

El domingo a la una de la tarde se celebró el acto de distribución de certificados a los maestros graduados de la escuela complementaria en el año anterior.

El señor Rodríguez, con motivo de ese acto, pronunció un brillante discurso. También vistieron uso de la palabra el vicetitor de escuelas y dos alumnos, recitando uno de ellos un poema suyo dedicado a la escuela complementaria.

Después de este acto se sirvió ron, helados en el salón del plan tel, habiéndose reunido allí todos los maestros, autoridades, apreciables señores y señoritas.

El lunes hizo su regreso a la capital el señor Rodríguez, no sin antes haber celebrado una reunión en Atenas, a la que asistieron los maestros de ese lugar. Los maestros que se graduaron en aquella escuela son los siguientes:

Señoritas: Carmen Bolaños, Dora Camacho, Lidia Castillo, Carmen García, Albertina Jiménez, Julia López, Zenaida Montano, Elia Mora, Elia Rodríguez, Ivette Salas, Josefina Salas, Francisca Valverde e Isabel Zamora. Señores: Marcial Hernández, Fabio Lobo y Marcelino Villegas.

Hoy se efectuará un cambio de impresiones entre el gerente de la Airways y la Cámara de Comercio

Ayer estuvo conferenciando el gerente de la Panamericana Airways con el presidente de la cámara de comercio sobre asuntos relacionados con el servicio aéreo que esa compañía presta en nuestro país.

Como resultado de esa entrevista, se ha dispuesto que el gerente de dicha compañía asista a la sesión que la cámara de comercio celebrará esta noche, a fin de que se efectúe un cambio de impresiones.

Quiere el representante de la compañía hacer una exposición de

las actividades de la Airways en Costa Rica y la forma en que va a hacer el servicio aéreo, a fin de oír luego sugerencias de la cámara de comercio, ya que el deseo de la compañía es mejorar ese servicio en beneficio del país.

La cámara de comercio, por su parte, ha recibido con beneplácito esa idea del representante de la compañía, porque se demuestra con ello un afán de acercamiento, de armonización de un servicio tan importante como lo es el que está prestando en la actualidad la Airways.

NO TEMA LA DENTICIÓN DÉLE



CRÍA NIÑOS ROBUSTOS!

Agente GLAXO Apartado 355 - San José

NO COMPREN sus camisas o ropa interior sin visitar antes

EL GALLO DE ORO

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTENSE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C"

Un Gran Jueves de Moda el de Mañana en el Raventos "Tres Fines de Semana" por la genial Clara Bow



Un selecto y sugestivo jueves de moda se anuncia en el Teatro de los grandes triunfos, el Raventos, para mañana. Una función de moda que será motivo de entusiasmo y de atracción enorme. Y que además llevará una inmensa concurrencia. Se estrenará una de esas películas que hacen pasar ratos inolvidables. Y que está interpretada por la actriz "ídolo" de los josefinos, la tremenda y pizpireta Clara Bow. Se titula **TRES FINES DE SEMANA**, y es una comedia encantadoramente deliciosa que hará pasar dos horas divertidísimas a los espectadores.

TRES FINES DE SEMANA es un pedazo de la vida agitada de esas lindas muchachas norteamericanas que viven en la penumbra y que por salir de ella hacen cualquier locura, sin fijarse en las consecuencias... y que más de una vez son consecuencias que necesitan nodriza... pero en este caso Clara Bow que es la chica de la penumbra es lo suficientemente inteligente para capear los peligros pero que al fin y a la postre la caza cupido en sus redes, no sin antes pasar por mil peripecias que son la sal y la pimienta de esa película silenciosa que es sin duda una obra como hecha de encargo para jueves de moda.

Su estreno llevará mañana al Raventos una gran concurrencia sin duda de ningún género.

GRAN TEATRO RAVENTOS
MIÉRCOLES 3 de Setiembre

MATINEE a las 3 p. m.
TANDA a las 7 p. m.

GRAN ESTRENO
REAPARECE el célebre y sorprendente artista DOUGLAS FAIRBANKS en la gran superproducción de Artistas Unidos **Don Q. el Hijo del Zorro**
Exitó extraordinario y sensacional

A las 8.30 p. m. — Sigue el éxito clamoroso — El mayor triunfo del teatro en Costa Rica La espectacular revista musical titulada

GALAS DE LA PARAMOUNT
Con el concurso de todas las estrellas de la Paramount Canciones y diálogo en español. Bellos bailes españoles. Torrentes de Melodías. Huracanes de música.
encantadora
Desfile sorprendente de mujeres

Mañana Gran Jueves de Moda
ESTRENO PARAMOUNT silencioso
La "tremenda" y deliciosa CLARA BOW en la divertida comedia de alegría y juventud
TRES FINES DE SEMANA
Especiales selecciones por la aclamada gran orquesta Repetto

Teatro AMERICA

Exito de Exitos! HOY Exito de Exitos!

Compañía Española de Alta Comedia
De las Rivas - Rivero

A las 8.30 DE LA NOCHE

ESTRENO de la Grandiosa Comedia en Tres Actos y en Prosa, Original de Jacinto Benavente

ALFILERAZOS

Premio Nobel de Literatura de 1922

Verdadera creación de JOSE RIVERO y MARIA de las RIVAS
Esta obra ha permanecido en el cartel por más de treinta representaciones en el Teatro Principal de la Comedia de la Habana — Gran acontecimiento literario y cultural!
NO FALTE USTED!!
ENTRADA DOS COLONES — ENTRADA DOS COLONES

Próximo Estreno del grande y genial escritor

DON MIGUEL DE UNAMUNO

— TODO UN HOMBRE —

SENSACIONAL — NOVEDOSO

DRAMATICOS EPISODIOS EN EL SENSACIONAL ESTRENO DE ESTE JUEVES DE MODA EN EL TEATRO VARIEDADES

Si usted es una de esas personas que gustan de las emociones fuertes, de las pasiones exacerbadas, de las aventuras altamente dramáticas, que agitan y trastoran el alma hasta su más honda e íntima raíz, no falte este Jueves de Moda al Teatro Variedades y podrá usted olvidarse de sí mismo y pasar unas horas de trepidantes emociones, difíciles de analizar, por su violencia y profundidad, viendo la magistral superproducción de la Metro Goldwyn Mayer, **LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES**. Se admira y siente en esta película lo palpitante de una tragedia, como vedadora por la fuerza de las pasiones de verdadero torbellino, a la velocidad arrolladora del huracán, con crímenes y

peripecias dramáticas en las que se funden los más encontrados y opuestos sentimientos, poniendo a prueba la resistencia de los nervios del espectador que se siente conmovido, arrollado, sacudido, hasta los más recónditos y apartados distritos de su pensamiento y de su sensibilidad.

Nada puede compararse a la patética historia de un famoso día miente y a la larga serie de crímenes misteriosos y de luchas trágicas que pinta, a lo vivo, las escenas de esta superproducción **LOS ESCLAVOS DE LOS DIAMANTES**.

Este Jueves de Moda es el día de las grandes emociones, con el sensacional Estreno en el Teatro Variedades.

Ecos de la Compañía de las Rivas Rivero en el Teatro América. El estreno de esta noche de una obra de Don Jacinto Venavente "Alfilerazos"

Cada vez que asistimos a una función del Teatro América, en donde actúa la excelente Compañía de Alta Comedia de las Rivas Rivero, nos rebelamos, en nuestro fuero interno, contra la indiferencia y frialdad de nuestro público para con los buenos espectáculos teatrales.

Porque nada puede disculpar, en rigor de verdad, las preferencias que nuestro público muestra por espectáculos de segundo orden frente a una compañía de los grandes méritos y fines quilates de la actuante en el coliseo de la

Avenida Central. Asistimos acaso a una agonía del buen gusto peculiar de nuestro público?

Porque es indescribible que las grandes concurrencias se las lleve los alto parlantes, en idiomas extraños al nuestro, sin que esa sospecha salte así, con abrupta fiereza. Y porque no podemos resignarnos a pensar que nuestros padres de familia no desvíen las aficiones teatrales de sus hijas y se resignen a dejarlas empaparase de la sentimentalidad mala sana de ciertos espectáculos, cuando hay uno de la seriedad artística del

Frontón Jai - Alai

MIÉRCOLES 3 DE SETIEMBRE 1930

NOCHE A LAS 8.30 — GRAN FUNCION!

PRIMER PARTIDO A 20 TANTOS

Blancos: Aguirre-Iriondo — Azules: Echaburo-Zuzeta

SEGUNDO PARTIDO A 30 TANTOS

Blancos: Manjarrés-Esquivel Azules: Maguregui-Josechu

Precios: Palco ₡ 6.00 — Asiento de Palco ₡ 1.00

Luneta ₡ 0.50 — Señoras ₡ 0.25 luneta

Galas de la Paramount que está causando la más viva admiración

Tenemos que decir una vez más lo que vaticinamos hace días. "Galas de la Paramount" esa revista que se está proyectando en el Raventos ha sido motivo de los más grandes comentarios y los más grandes elogios. Cuantas personas han admirado ese portento salen entusiasmadas y se convierten, naturalmente, en sus más fervorosos propagandistas, de allí que cada vez que se exhibe el Raventos se ve de bote en bote. Esta noche en la función de las 8.30 p. m. se da por cuarta vez y tenemos seguridad que otra vez el aplauso coliseo se verá de bote en bote.

En la matinee de las 3 p. m. y en la tanda a las 7 p. m. se proyectará la colosal y extraordinaria obra de "Artistas Unidos" que se titula **DON Q. EL HIJO DEL ZORRO**, sensacional superproducción por el eminente y popular artista Douglas Fairbanks quien en esa película hace una de sus más excepcionales creaciones.

Variedades

Teatro Aristocrático
Miércoles 5 de Setiembre

A las 3 - La chistosa comedia en Español

Vida Nocturna

por los populares
Laurel y Hardy
Entrada 50 Céntimos

A las 7 - La super comedia SONORA

CASAMIENTO FORZADO

con el sin rival
Buster Keaton.
Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 La grandiosa producción dramática SONORA y MUSICALIZADA

El Ferrovionario

creación de Lon Chaney y la bella Phillips Haver
Entrada 50 Céntimos

Jueves 4 - Sensacional Estreno Metro Goldwyn Mayer

ESCLAVOS DEL DIAMANTE

con un gran conjunto de estrellas - Pauline Starke-Eleanor Boardman, Owen Moore - Lionel Barrymore y Douglas Fairbanks Jr.

que presenta, con notable acierto, la Compañía de las Rivas-Rivero.

Y si llamamos la atención sobre este hecho particular es porque nos duele el buen crédito que nuestro público va perdiendo de ser uno de los más justos y cultos de América. Y no lo hacemos por puntos más o menos dulces, de propaganda interesada sino por un afán y sentimiento de justicia hacia el excelente cuadro de artistas que actúa en el Teatro América, indudablemente uno de los mejores conjuntos escénicos que han llegado a Costa Rica en muchos años.

Para hoy, la Compañía de las Rivas-Rivero nos ofrece una fiesta de cultura con la representación de la monumental obra de don Jacinto Benavente, **ALFILERAZOS**, una de las mejores obras de teatro del insigne escritor español.

Es indudable que, como en todas las representaciones anteriores, en esta obra podamos admirar a la inimitable doña María de las Rivas y al no menos excelente y exquisito artista don José Rivero.

TEATRO Moderno

MIÉRCOLES 3 de Setiembre

A las 7 p. m.
La emocionante película

EL PELELE

A las 8.30 p. m.
Gran función en homenaje del escritor nacional

RAUL SALAZAR A.

ESTRENO de la admirable comedia de ese autor nacional

La Mujer que tenía en la boca el corazón

Y la preciosa zarzuela

El Puño de Rosas

y números de variedad

CAMISAS
inmenso surtido
EL GALLO DE ORO